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Сделаем город чище
В Новом Уренгое стар-

товали субботники, самый 
масштабный - общегород-
ской - состоится, как только 
позволит погода. Дело чи-
стоты ежегодно объединя-
ет как организации и пред-
приятия, так и обычных 
горожан, которые выходят 
на уборку придомовых тер-
риторий вместе с соседями. 
Порядок наводят на ули-
цах, детских и спортивных 
площадках, вблизи офисов 
и магазинов, а также в пар-
ках. Счёт мешков с мусором 
идёт на сотни, а объёмы -  
измеряются тоннами.

31 мая прошла первая  
в этом году «Шинная амни-
стия». Второй день акции -  
сегодня, 1 июня. Отработан-

Своих не бросаем
Новый Уренгой отпра-

вил в зону СВО 12 единиц 
техники, нужной на фрон-
те для выполнения боевых 
задач. Предназначены все 
они для ямальских отрядов 
«Росомаха» и «Кедр». При-
обрели «Уралы», УАЗики, 

Подготовила Ева Валерьева

Бегущая книга
Новый Уренгой при-

соединился к всероссий- 
ской социокультурной ак-
ции «Бегущая книга - 2024». 
Библиотекари и волонтёры 
отправились на городские 
улицы по заранее разрабо-
танному маршруту, они за-
давали прохожим вопросы 
по произведениям Пушки-
на, Гоголя, Достоевского  

и других писателей. За пра-
вильные ответы участники 
акции получали подарки - 
интересные книги и памят-
ные сувениры.

Ежегодный весенний 
интеллектуальный забег по-
свящён общероссийскому 
Дню библиотек, который 
отмечают 27 мая, и приуро-
чен к Году семьи в России.

Лето в городе
27 мая в Новом Уренгое 

начали работать детские 
пришкольные оздорови-
тельные лагеря. Заплани-
рованы три смены на ба- 
зе семи образовательных 
организаций. Режим ра-
боты: понедельник - пят-
ница с 8:30 до 18:00. Для 
школьников организованы 
трёхразовое питание, оздо-
ровление, экскурсии и все-
возможные активности.

Первая смена - с 27 мая - 
проходит на площадках 

детского сада «Семицве-
тик», «Академии талантов», 
СШ № 17, школы «Перспек-
тива» и МБОУС(к)Ш № 18. 
Вторая - с 24 июня - будет 
организована в СШ № 15  
и кадетской школе № 13. 
Третья - с 22 июля - в тех же 
школах, где пройдёт вторая 
смена.

Подать заявку родители 
могут при личном обраще-
нии в школу, через «Госуслу-
ги» или в МФЦ. Телефон для 
справок - 8 (3494) 22-14-86.

Круглая дата
Кадетская школа отме-

тила десятилетний юбилей 
с момента присвоения ей 
имени Героя Российской 
Федерации, лётчика Влади-
мира Шарпатова. 

Владимир Ильич частый 
гость у ребят, он следит за 
достижениями кадет, радует-
ся их успехам и конечно, не 
мог пропустить этот празд-
ник. На церемонии по слу-
чаю юбилея наставник вру-
чил пятиклассникам первые 
погоны и поздравил выпуск-
ников с последним звонком.

Звания Герой России 
Владимир был удостоен  
в 1996 году благодаря му-
жеству и стойкости, прояв-
ленным при побеге из пле-
на. Эта история началась 
в августе 1995-го, когда 
самолёт Ил-76 совершил 
принудительную посад-
ку в афганском аэропорту 
вблизи Кандагара. Экипаж 
был захвачен в плен тали-
бами, и только спустя год 
советские лётчики смогли 
угнать свой самолёт и вер-
нуться на родину.

квадроцикл и гидроцикл 
городские предприятия, а 
доставят их в зону спецопе-
рации волонтёры фонда «Мы 
с Ямала», которые регулярно 
совершают рейсы с гумани-
тарным грузом и техникой  
в зону боевых действий.

ную автомобильную рези-
ну принимают на полигоне 
«Экотехнология» с 8:00  
до 17:00. Сдать опасные 
отходы бесплатно могут 
водители, УК и ТСЖ.

Общегородские суббот-
ники и «Шинная амни-
стия» проходят в рамках 
муниципального эколо-
гического проекта «Наш 
чистый Новый Уренгой». 
В 2023 году проект объе-
динил 21 тысячу горожан 
и 190 предприятий. Было 
проведено 110 субботни-
ков, от мусора очищено 
570 гектаров земли, на 
полигоны вывезено более  
7 300 кубометров отходов 
и 269 тонн использован-
ных шин.
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Опорные города
В Москве на ВДНХ прошли Дни 

Дальнего Востока и Арктики. В рам-
ках пленарной сессии «Арктика: путь  
в будущее» губернатор ЯНАО Дмитрий 
Артюхов рассказал о планах развития 
ямальских опорных городов и предста-
вил основные экономические дости-
жения региона. На Ямале определены 
три опорных пункта: Новый Уренгой - 
газовая столица России, агломерация 
Салехард - Лабытнанги - логистический 
узел и новый полюс развития арктичес- 
кого туризма, и Ноябрьск - крупный 
арктический город, центр нефтегазовой 
отрасли и апробации новых технологий 
добычи трудноизвлекаемых запасов.

При подготовке мастер-плана для 
Нового Уренгоя были оценены будущие 
вызовы: климатические изменения, сме-
щение центров добычи углеводородов на 
север, конкуренция за рабочую силу. По 
каждому из них прорабатывают реше-
ния. Для привлечения ценных специа- 
листов на Ямале создают социальную 
инфраструктуру: планируют открытие 
образовательной организации по фран-
шизе «Школа 21», развитие системы 
среднего профессионального образова-
ния, расширение программы арендно-
го жилья, которое очень востребовано 
у молодых специалистов. К 50-летию 
в газовой столице появятся новые ин-
фраструктурные объекты: культурный 
центр, крытая галерея-променад, мини- 
футбольная арена и другие. Кроме это-
го, продолжат развивать городскую сре-
ду, что сделает Новый Уренгой ещё бо-
лее привлекательным.

Забота 
о ребёнке

В ЯНАО открывают кабинеты анте-
натальной охраны плода. Пятый по счё-
ту появился в Тарко-Сале, а до этого -  
в Новом Уренгое, Ноябрьске, Салехарде 
и Надыме. Будущие мамы могут обра-

щаться сюда по желанию. За развитием 
плода специалисты следят комплексно: 
дополнительно к стандартной диагнос- 
тике здесь есть возможность встать на 
учёт и пройти профилактические иссле-
дования, ультразвуковую диагностику, 
кардиотокографию, а в случае малей-
ших нарушений получить направление 
на госпитализацию. 

Внимание, 
вас снимают

На Ямале расширяют сеть видео- 
наблюдения на транспортных узлах. Бо-
лее 80 камер дополнительно установят на 
железнодорожных вокзалах, в аэропор-
тах и на зимниках. После этого в округе 
будет сформирована целостная система 
контроля за въезжающими в регион. 

Кроме этого, завершат работы по 
установке камер видеонаблюдения на 
вокзалах в Новом Уренгое и Коротчае- 
во, а на вокзалах Ноябрьска появятся 
дополнительные камеры. Железно- 
дорожные вокзалы в Лабытнанги, Хар-
пе, Пуровске, Сывдарме, на станции Об-
ской и аэропорт Красноселькупа обо-
рудуют системами видеонаблюдения  
с распознаванием лиц впервые. 

В прошлом году видеонаблюдение  
с распознаванием лиц заработало в аэро- 
портах Нового Уренгоя, Ноябрьска, На-
дыма, Тарко-Сале и Салехарда, а также 
в здании Салехардского речного вокза-
ла, и на железнодорожных станциях Но-
ябрьска и Пурпе.

Помогаем 
бизнесу

Для предпринимателей Ямала ввели 
новый пакет мер поддержки от округа. 
Сумма, которую возместят при откры-
тии своего дела, зависит от его направ-
ления.

От 500 тысяч до одного миллиона  
рублей:

- развитие потребительского рынка в 
районах;

- сфера придорожного сервиса;
- область креативных индустрий 

(мода и дизайн).
От 300 тысяч до одного миллиона  

рублей:
- организация детских пространств;
- услуги семьям и детям (дополни-

тельное образование, культура, искус-
ство, медуслуги, соцобслуживание).

Пять тысяч рублей - съёмка семьи, 
получившей сертификат на фотосессию 
при рождении ребёнка.
Затраты фотографам и предприни-

мателям компенсирует центр «Мой биз-
нес». Заявки принимают в самих цен-
трах и на портале mb.89.ru. 

Ямальские 
кутюрье

Победители первого на Ямале ак-
селератора индустрии моды получили 
гранты по полмиллиона рублей на по-
шив собственных коллекций одежды. 
Имена победителей: Юлия Жестянкина 
из Нового Уренгоя, Татьяна Арсланова 
и Евгения Гоцур из Ноябрьска, Мария 
Колясникова, Евгения Жирнель, Иван 
Гулавский из Салехарда, Анна Климова  
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Подготовила Ева Валерьева

и Алёна Тупицкая из Тарко-Сале, Ева 
Кучина из Губкинского и Светлана 
Опенько из посёлка Харп. 
За два месяца участники создали кол-

лекции одежды в эскизах и тканях под ру-
ководством международных экспертов. 
В ближайшее время выпускники аксе-
лератора будут воплощать идеи в жизнь,  
а также заниматься продвижением своих 
брендов: открывать интернет-магазины, 
развивать соцсети, запускать акции- 
розыгрыши, привлекать амбассадоров.  
В сентябре самые красивые образы будут 
представлены на показе мод в Салехарде.

Бесплатная образовательная про-
грамма для бизнеса была организована 
в рамках реализации мероприятий нац- 
проекта «Малое и среднее предприни-
мательство». В ней приняли участие 
собственники компаний, менеджеры, ди-
зайнеры и художники. Обучение прове-
ли спикеры Высшей школы стилистики, 
дизайна и технологий с 12-летним опы-
том работы в сфере фешен-индустрии, 
среди которых сертифицированные пре-
подаватели с опытом работы в Париже, 
Каннах, Лондоне и Милане.

Летний отдых
Этим летом в лагерях Крыма, Крас-

нодарского края, Приморья и Тюмен-
ской области отдохнут более семи тысяч 
мальчишек и девчонок из ЯНАО, Вол-
новахи и Белгородской области.

Первая группа юных ямальцев от-
правилась в детский лагерь «Олимпий-
ская ребячка» Тюменской области 18 
мая. Там проходит профильная смена 
для победителей и призёров конкурса 
«Содружество орлят России». Сезон 
морского отдыха открылся 28 мая: ре-
бята поехали во всероссийский детский 
центр «Смена» в долину Сукко.

В мае-июне организована спортив-
ная смена на побережье Чёрного моря 
для 299 детей из Белгородской области 
и более 150 ребят, находящихся сейчас 
в этом регионе.

Летние смены пройдут по разным на-
правлениям: волонтёрство, спорт, твор-

чество, медиа, патриотизм, труд и про-
фессия, экология, образование, туризм, 
а также будут организованы билингваль-
ные смены для ребят, изучающих ан-
глийский и китайский языки. Впервые 
пройдёт смена для детей с диабетом.

Все путёвки предоставляют бесплат-
но, родители оплачивают только дорогу, 
за исключением смен, в которых преду- 
смотрена оплата проезда. Малоимущим 
семьям и детям участников СВО один 
раз в год все расходы покрывают из 
окружного бюджета. 
Сопровождать группы будут во-

лонтёры, которые обеспечат трансфер от  
аэропорта или железнодорожного вок-
зала в лагерь и обратно. Стать волонтё-
ром может любой желающий в возрасте  
от 21 года, в том числе и родители ребят, 
для этого кандидатам нужно зарегистри-
роваться на сайте dobro.ru.

Усилили 
контроль

В нашем округе усилили контроль 
над нарушениями на дорогах. У 134 ка-
мер фотовидеофиксации, расположен-
ных на региональных и муниципальных 
дорогах, появился новый функционал: 

теперь они фиксируют разговор по теле-
фону во время движения, непристёгну-
тый ремень безопасности и нарушения 
использования внешних световых при-
боров. Фиксацию телефонного разго-
вора за рулём добавили в апреле. На се-
годняшний день зарегистрировано уже 
более двух тысяч нарушений.

«Ямальские 
встречи. Дети»

В Год детства, объявленный в нашем 
регионе губернатором округа Дмитрием 
Артюховым, проект «Ямальские встре-
чи» получил новое развитие: впервые 
его участниками стали юные таланты - 
певица Олеся Казаченко и киноактёр 
Егор Губарев. Дата для встречи выбрана 
символичная: 1 июня - Международный 
день защиты детей.

Егор - один из самых востребованных 
актёров своего поколения. Он участву-
ет в общественных дискуссиях о кино, 
проводит мастер-классы, является лау- 
реатом множества кинофестивалей  
и премий. На встрече он рассказал о сво-
ей роли в популярном сериале «Мир! 
Дружба! Жвачка!».

Олеся - автор и исполнитель соб-
ственных песен, победитель телевизи-
онного проекта Первого канала «Го-
лос. Дети», многократный победитель  
и обладатель Гран-при международных  
и всероссийских конкурсов в области 
вокала. Она поделилась с поклонника-
ми историей своего опыта участия в шоу  
и творческими планами.

Инициированный главой региона 
проект стартовал в 2022 году. За это вре-
мя творческие встречи прошли в семи 
городах Ямала, а гостями стали 16 из-
вестных людей, среди которых Игорь 
Бутман, Борис Корчевников, Антон 
Макарский, Ирина Безрукова, Дамир 
Юсупов, Ксения Алферова, Егор Бероев,  
Сергей Лукьяненко и многие другие.
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- На Севере год за два?
- В последнее время, на-

верное, и за три. 
Всё важно. Вижу програм-

му развития России, назовём 
это национальными проекта-
ми, целями. Они охватывают 
всю нашу жизнь: от малень-
кого ребёнка до пожилого 
человека, от задач военно- 
служащих до поддерж-
ки творческих ребят - весь 
спектр. Нет каких-то серых 
зон, которые почему-то были 
бы не во внимании. Везде 
масса проблем и задач, надо 
ими заниматься. Бери и ра-
ботай. Всё требует усилий 
и ресурсов - человеческих, 
финансовых, временных, 
что очень важно. Время - это 
ключевое. Оглядываясь на-
зад, пытаюсь проанализиро-
вать, что удалось, что нет.

- Делаете какие-то за-
метки себе?

- Стараюсь по итогам года 
подытожить крупные задачи, 
идеи, которые есть. 

Понимаю, что главные 
упущения, ошибки связаны 
с тем, что мы делали долго. 
Или мне кажется, что долго. 
Может, кто-то из моей ко-
манды скажет: «Да что вы? 
И так всё быстро». А ведь 
как бывает? Рождается идея, 
потом будет воплощение, 
а между этими моментами 
идёт какая-то дискуссия. 
Одно полярное мнение, дру-
гое, тут ошиблись в расчётах, 

Первые 
лица 

региона
Почему на Севере один год идёт за три, какой 
ресурс в этом веке является ключевым, кому 
посвятят 2025 год, о собственной версии  
долгосрочного планирования и о том, есть ли 
у него кнут, губернатор ЯНАО Дмитрий Артю-
хов тоже рассказал в большом интервью жур-
налисту ТАСС Андрею Ванденко. Кроме того, 
в этом номере вы узнаете, могут ли уволить 
мэра за плохую уборку снега и есть ли у главы 
региона друзья среди подчинённых. 

там поспорили. Оглядыва-
юсь и ловлю себя на мыс-
ли, что эти две точки надо 
сделать ближе, ведь мы всё 
равно придём к правильному 
решению. Бывают какие-то 
ошибки, но всё же... У нас 
в стране очень сбалансиро-
ванная система, и государ-
ственная машина разумная, 
поэтому у меня и возникает 
вопрос: как быстрее прийти 
к искомой точке, чтобы вре-
мя сократить? Почему после 
постановки задачи мы потра-
тили две недели, месяц? По-
чему не догадались об этом 
решении на второй день? 
Значит, неправильно прово-
дили аналитику, вовлекали 
не тех людей.

Повторяю, время в XXI ве- 
ке - ключевой ресурс. В Рос-
сии деньги и ресурсы будут 
всегда, мы - богатейшая стра-
на. Человеческий капитал, 
финансы, экономический по- 
тенциал тоже понятны. Вре-
мя! Надо всё делать быстрее. 
То, на что уходит год, нужно 
выполнять за квартал, на что 
тратим месяц - делать за не-
делю. Говорю сейчас в пер-
вую очередь про свою зада-
чу, управленческую. Чтобы 
команда работала слаженнее, 
хватало мудрости сразу пой-
ти по более короткому пути, 
не извилистому. Ведь можно 
как сказать? Любимая фраза: 
«Поручаю создать рабочую 
группу, написать дорожную 

карту». И давайте три меся-
ца будем заниматься всякой 
ерундой. Вот над чем стара-
юсь работать: как быстрее 
приходить к нужному ре-
зультату.

Например, мы всегда 
определяем тематические 
годы, у нас 2024-й - Год дет-
ства. Очень удачно запус- 
тили прошлой осенью, с фе- 
деральным Годом семьи  
хорошо синхронизируются 
сейчас многие задачи. Они 
только прилетают, а у нас 
уже вовсю идёт работа.

- Спасибо Дане.
- Да, можно и так ска-

зать…
Соответственно, опреде-

лился со следующими года-
ми. Примерно понимаю, как 
буду к этому подводить, что 
уже сегодня нужно начать 
делать, чтобы было более 
ритмично. Это профессио-
нальный вопрос, но он задаёт 
внутренний ритм планирова-
ния.

- И каким будет 2025-й?
- Уже решил. Ни с кем 

ещё не обсуждал. Всегда до-
веряю окружению, помощ-
никам, с ними проговариваю, 
и они меня могут в чём-то 
переубедить. Но вообще, 
есть идея объявить Год ге-
роев. Почему? Юбилеи у 
наших городов - то, о чем 
рассказывал: герои-перво- 
открыватели, Новый Урен-
гой и Ноябрьск - по 50 лет 
городам (читайте об этом  
в № 17. - Прим. ред.). Год ге-
роев Великой Отечественной 
войны, которые всегда до-
стойны внимания. И конеч-
но, надеемся, что будут по-
беда и герои современные, а 
мы сможем чествовать ребят 
уже по полной и переходить  
к мирному созиданию. Под 
это уже продумал логику 
тематических мероприя-

тий, что будет происходить. 
Сейчас апрель. Обычно эти 
решения мы озвучиваем  
в ноябре-декабре. Ещё есть 
время, но вот уже сегодня 
об этом думаю. В принципе, 
решил, что будет в 2026-м, 
2027-м, 2028-м…

- Ну, доживём, скажете. 
А пока объясните, почему 
вы так существенно поменя-
ли команду?

- Обновил. Она постоян-
но проходит процесс эволю-
ции.

- Ну, знаете, что в лоб, 
что по лбу. Это эвфемизм. 

- Если бы поменял одним 
махом, было бы так: «Ребята, 
спасибо за работу, до свида-
ния. Новая команда, добрый 
день». Все произошло ина-
че: идёт постепенная замена, 
очень аккуратная. Я к кадро-
вым вопросам подхожу очень 
щепетильно. Рубить шаш-
кой - явно не тот метод, кото-
рый люблю. Со мной до сих 
пор многие руководители, 
которые работали при моём 
предшественнике Дмитрии 
Кобылкине, есть и те, кто 
трудился даже при первом 
губернаторе ЯНАО Юрии 
Неёлове. Они уже были 
большими руководителями 
до 2010 года. Это обеспечива-
ет баланс в команде. Есть мо-
лодые ребята, которые при-
ходят, если люди опытные, 
они эту энергию укрепляют 
своими знаниями.

- Но чем вызвана необ-
ходимость ротации?

- Она всегда индивиду-
альна. Всё как всегда: где-
то нужно больше энергии,  
в другом месте требуется иной 
уровень профессионализма.

- Кнут в вашем арсенале 
есть?

- В таких случаях обыч-
но говорят: «Спросите у тех, 
кто со мной работает». На 
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мой взгляд, он всегда был.  
Я требовательный. И ро-
тации команды - это след-
ствие, демонстрация, что те, 
кто не справляются, уходят. 
Есть одно китайское преду-
преждение, второе, третье. 
Коллеги видят, понимают, 
что претензии накапливают-
ся системно. Не получается  
у человека, значит, будут 
изменения. Расстаёмся мы 
всегда спокойно, уважи-
тельно, ни одного случая не 
найдёте, чтобы всё делалось 
публично и на этом зараба-
тывали какие-то политиче-
ские очки. Хотя подобное 
многим очень нравится. 

Какой-нибудь не самый 
умный политконсультант 
первым делом советует: 
«Увольте мэра за плохую 
уборку снега. Люди это вос-
примут, мол, наконец-то вид-
но твёрдую руку». Быстрый 
и дешёвый трюк. Эффект 
сходит, коллеги начинают 
видеть в тебе самодура или 
непредсказуемого руково-
дителя - это меняет уровень 
доверия в команде, люди 
предпочитают что-то недого-
ворить, скрыть. 
Самое плохое для началь-

ника высокого уровня, когда 
тебе создают позитивный 
информационный вакуум. 
Хорошее докладываем, пло-
хое скрываем - такова психо-
логия любого подчинённого. 
Я стараюсь максимально 
сохранить доверительные 
отношения, когда обсуждаем 
проблемы. На профильных 
совещаниях часто задаю во-
прос: «Что не получилось?», 
и, честно говоря, если руко-
водитель не может сформу-
лировать проблему, для меня 
это звоночек: он незрелый. 

Опытный управленец 
всегда ответит, расскажет  
о проблемах, он об этом обя-
зан думать. Человек, пытаю-
щийся улучшить ситуацию, 
должен анализировать свои 
ошибки. У него это сидит  
в голове. Я постоянно оцени-
ваю, почему у меня что-то не 
получилось. Зачем рассказы-
вать про успехи? Мы о них 
любим трубить на каждом 
углу. А то, где сложную за-
дачу не удалось решить либо 
сделали на троечку, вот этот 
анализ важен. И когда вижу 
руководителя, который вы-
даёт: проблемы такие, но мы 
работаем, усилимся, прошу 
здесь поддержать, то воспри-
нимаю этого главу города или 
района как гораздо более глу-
бокого.

Это грань. Но все подоб-
ные вопросы требуют закры-
тых дверей. Некоторые мои 
коллеги, вижу, используют 
формат открытых трансля-
ций с заседаний правитель-
ства. Как можно проблемы 
обсуждать в онлайн-режиме? 
Завтра же тебя разберут по 
кусочкам, всё будет исполь-
зовано против. Откровенный 
и честный анализ с самокри-
тикой требует профессио-
нального обсуждения. Ина-
че всё можно неправильно 
интерпретировать. Нужно 
находить правильное реше-
ние, с коллегами обсуждать, 
а потом уже выносить на суд 
общественности. Главное -  
и я об этом уже говорил - при-
нимать решения быстрее. Это 
самое важное. Большой руко-
водитель - как узкое горлыш-
ко: ты определяешь ресурсы, 
принимаешь ключевые ре-
шения, в том числе кадровые,  
и если будешь действовать 

медленно, вся система завис-
нет в ожидании. Нужно либо 
делегировать полномочия, 
либо самому уметь быстро 
принимать решения.

- Каков средний возраст 
жителей Ямала? 

- 36 лет.
- О, да вы ровесники  

с округом! 
 Более того, я всегда ро-

весник. Когда мне было 35,  
и в ЯНАО столько же было. 
Он растёт со мной вместе. 
Интересное наблюдение.

- Повышается?
- Ну да. И 2024-й стал пер-

вым годом, когда я уже офи-
циально не считаюсь моло-
дым. До этого часто выходил 
в молодёжную аудиторию  
и говорил: ребята, мы с вами. 
А теперь уже надо менять 
фразу на «вы под моим ру-
ководством». Всё, молодость 
закончилась… Но ничего, ду-
маю, мы справимся с этим.

- Тем не менее, вы 
по-прежнему возглавляете 
комиссию Госсовета по мо-
лодёжи. Это даёт какие-то 
преференции вам или Яма-
лу?

- Это позволяет быть  
в федеральной повестке по 
важнейшему, на мой взгляд, 
направлению. Воспитани-
ем нужно заниматься. Как 
именно - тонкий вопрос, но 
считать, будто всё само со-
бой разрешится, что дети без 
посторонней помощи опре-
делят ценности, поймут, что 
хорошо, а что плохо, - это так 
не работает. В крепкой се-
мье, правильном окружении, 
возможно, так и произойдёт, 
но, к сожалению, это быва-
ет не у всех. Поэтому очень 
важно, чтобы государство 

эту функцию не откидыва-
ло, как было недавно. Сегод-
ня воспитательный сегмент, 
мне кажется, идёт правильно.  
Я участник многих процес-
сов, решений, того же «Дви-
жения первых», которое по-
явилось как новая пионерия. 
Там идеологического мало,  
а созидательного, объединяю- 
щего по интересам, увлече-
ниям, внутренним желаниям 
развития - много. Это очень 
правильно.

- Вам кого легче понять: 
людей в возрасте или моло-
дых да ранних?

- Не испытываю проблем 
ни с одной из категорий.  
С молодёжью всегда непро-
сто. Считаю себя молодым, 
но, общаясь с 20-летними,  
а тем более 15-летними, по-
нимаю, что мы разные поко-
ления с разными ценностями. 
Кажется, что мы одной крови, 
но поколенческие моменты 
уже появляются.

- А в чём они проявляют-
ся? 

- Сейчас начну говорить 
банальности, но дети вырос-
ли в цифровой век. Для них 
привычнее социальные сети 
в телефоне, нежели мяч по-
пинать во дворе. Есть такие 
счастливые, кто ещё и в фут-
бол успевает играть, но всё 
больше виртуального стано-
вится. При мне появились 
первые домашние компью-
теры, и мы - моё поколение - 
тоже стали залипать в игры. 
Помню, как родители, уходя 
на работу, забирали сетевой 
шнур, думая, что мы не най-
дём другой…

Окончание в № 21
от 08.06.2024

Фото: t.me/artyukhov_da

По материалам пресс-службы губернатора ЯНАО
подготовила Наталья Коростылёва
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Совсем скоро юношам 
и девушкам предстоит сда-
вать экзамены и отправиться  
в открытое плавание, а не-
которые из них уже ждут 
результатов ЕГЭ по химии, 
географии и литературе: эк-
замены по этим предметам 
прошли 23 мая.

Первым с завершением 
большого жизненного эта-
па выпускников поздравил 
губернатор Ямала Дмитрий 
Артюхов. Глава региона уве-
рен, что школы дали ребятам 
крепкую базу знаний, кото-
рая позволит им добиться 
любых целей во взрослой 
жизни.

Планы на будущее у мо-
лодых людей разные, но каж-
дый верит в то, что они осу-
ществятся. 

- Последний год запом-
нился мне днями, которые я 
проводила именно в школе. 
В связи с загруженностью 

Капитанам будущего - 
В прошлую субботу для новоуренгойских  
выпускников прозвенел последний звонок:  
во дворце спорта «Звёздный» на общую тор-
жественную линейку собрались 646 одиннад-
цатиклассников из всех школ газовой столицы. 
Тема праздника - капитаны будущего. 

перед экзаменами я редко 
появлялась в ней. Дни рядом  
с одноклассниками останут-
ся в моих воспоминаниях 
тёплыми и радостными, - де-
лится эмоциями выпускница 
17-й школы Екатерина Бог-
данова. - Наши учителя с го-
дами стали относиться к нам 
иначе: раскрывались, расска-
зывали то, что раньше мы от 
них никогда бы не услыша-
ли. Я запомню эти моменты 
навсегда. Планирую уехать 
в Москву и много танцевать: 
хочу стать хореографом. Тан-
цы никогда не мешали мне 
хорошо учиться и даже ра-
ботать, поэтому сейчас я пре-
тендую на золотую медаль.

Почётным гостем на пара-
де выпускников стал совет-
ский и российский лётчик 
гражданской авиации, под-
полковник в отставке, Герой 
Российской Федерации Вла-
димир Шарпатов. Его один-

надцатиклассники и гости 
праздника встретили громки-
ми аплодисментами. 

- По секрету скажу вам, до-
рогие выпускники, что после 
завершения торжественной 
линейки можно подойти и 
сделать фотографию с героем 
России. Это будет ваш ори-
ентир, - обратился к выпуск-
никам заместитель главы 
Администрации города Ми-
хаил Терещенко. - В завер-
шении 2023-2024 учебного 
года нам есть, чем гордиться. 
Мы - одна из самых мощных 
в сфере образования террито-
рий на Ямале, которая задаёт 
тональность во многих на-
правлениях. Подтверждение 
этому - блистательные вы-
пускники 2024 года. Я уверен, 
что вы все блестяще сдадите 
экзамены, и мы будем вами 
гордиться. Какие бы учебные 
заведения вы не окончили, 
Новый Уренгой, Ямал, наши 
предприятия и учреждения 
ждут вас как профессионалов 
высочайшего уровня.

Владимир Шарпатов от-
метил, что этот день, как и  
1 сентября в первом классе, 
запомнится выпускникам на 
всю жизнь. 

- Мы, старшее поколение, 
уже сделали своё дело: одни 
восстанавливали страну по-
сле Великой Отечественной 
войны, другие построили 
Новый Уренгой и сделали 
Ямал известным на весь мир. 
Теперь мы передаём в ваши 
руки нашу замечательную 
страну, экономику, науку, 
искусство, вам мы доверяем 
защиту рубежей нашей Ро-
дины. Вы получите специ-
альности и изучите новые 
виды деятельности благода-
ря тому, что школьные учи-
теля подготовили вас к этой 
взрослой жизни, а родители 
любили и заботились о вас. 
От всей души поздравляю 
вас с вашим днём! - обратил-
ся к ребятам почётный гость 
мероприятия. 

Выпускники кадетской 
школы выделялись среди 
остальных своей формой, по-
гонами и ровным строем.

- Я буду помнить о своих 
школьных друзьях и учите-
лях. Сегодня ко мне пришло 
осознание, что я последний 
раз надеваю форму и погоны. 
Я готовилась к экзаменам 
по литературе, общество- 
знанию, русскому языку  
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большое плавание
и математике, поскольку 
хочу поступить в Санкт- 
Петрбургский институт 
культуры на специальность 
«Социально-культурная де-
ятельность», - рассказывает 
Софья Прокофьева, выпуск-
ница СШ № 13. - В будущем 
хочу создавать мероприятия. 
Если бы я организовывала 
последний звонок, то дала бы 
выпускникам почти полную 
свободу, чтобы они сделали 
его таким, каким видят сами.

Для юношей и девушек 
из Арктического лицея по-
следний звонок в этом году 
зазвучал впервые. Открытие 
новой школы расширило 
возможности старшеклас- 
сников. Современное оснаще-
ние особенно оценили учени-
ки профильных классов. 

- Этот год был ярким, 
произошло очень много со-
бытий. Особенно мне запом-
нилась поездка с классом  
в Тюменский государствен-
ный университет, где мы 
целую неделю проходили 
различные квесты и углуб- 
лённо знакомились с меди-
цинскими направлениями. 
Всё это позволило нам по-
нять, действительно ли мы 

хотим поступать именно в 
медицинский. Я хочу по-
ступить в Тюмень и стать 
акушером, - делится впечат-
лениями Нирвана Исаева, 
выпускница медицинского 
класса самой большой шко-
лы Ямала. - Уровень занятий 
в Арктическом лицее сильно 
отличается от того, что был 
в 12 школе, где мы учились 
раньше, ведь там у нас не 
было современной аппарату-
ры и специальных лаборато-
рий. Здесь же преподавате-
ли хорошо подготовили нас  
к ЕГЭ, мы делали много 
практических работ по хи-
мии и биологии, трениро-
вали зрительную память на 
манекенах.

Торжественную часть 
праздника по традиции за-
вершил вальс. После тро-
гательного танцевального 
выступления лучшие выпуск-
ники, участники всероссий-
ских олимпиад и отличники 
звоном золотых колокольчи-
ков поставили точку в своей 
школьной жизни. Впереди  
у ребят экзамены, поступле-
ние и вся жизнь.

Александра Кеберлейн.
Фото автора
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Топовый уровень
Владимир Герман при-

ехал в Новый Уренгой из 
Саранска. Он учился на ме-
дицинском факультете Мор-
довского государственного 
университета имени Огарёва 
и с 1994 года работал в респуб- 
ликанском онкологическом 
центре. Начинал с должности 
дозиметриста: проводил ра-
диационные замеры, входил 
в состав группы по радиаци-
онной безопасности. Много 
лет работал радиотерапевтом. 

В 2023 году Владимир 
получил приглашение от ру-
ководства новоуренгойской 
больницы. Впечатлился про-
ектом, оборудованием, ком-
фортом отделения. За 30 лет 
работы специалист бывал  
в разных городах, ездил в за-
граничные командировки, 
видел много разных отделе-
ний:

- Я вам скажу, что здесь 
один из топовых уровней  
оснащения и благоустрой-
ства отделения пребывания 
пациентов. Это позволит нам 
осуществлять третий уровень 
оказания помощи лучевой  
терапией: оснащение позво-
ляет, знания тоже.
Сам доктор будет не толь-

ко руководить отделением, 
но и непосредственно уча-
ствовать в лечении пациен-
тов, а сейчас первоочередная 
задача - настроить оборудо-
вание и сформировать буду- 
щий коллектив.

- На данный момент идёт 
комплектование штата, мы 

Точный удар 
по онкологическим 
заболеваниям:

Строительные работы в новом радиохирурги-
ческом корпусе завершены. Осталось уста-
новить и наладить сложное оборудование. 
Теперь на смену людям в касках приходят 
люди в белых халатах - первые работники 
отделения, где будут лечить ямальцев от рака. 
Назначен и руководитель нового подразделе-
ния центральной городской больницы.

подготавливаем резервы для 
данного отделения. Согласно 
штатному расписанию, здесь 
должно быть 94 сотрудника. 
На первом этапе такого объё-
ма не будет, но в дальнейшем 
есть планы по расширению 
в зависимости от потреб- 
ностей региона. У нас есть 
запас прочности в плане 
принятия штатных еди-
ниц и расширения оказа-
ния помощи. Есть резервы 
даже для лечения жителей  
из соседнего региона, - рас-
сказал Владимир Герман.

«Поймать» опухоль
Сердце отделения - поме-

щение, где будет проходить 
основной объём лечения 
пациентов. Дистанционную 
лучевую терапию будут про-
водить с помощью двух но-
вейших аппаратов. Обору-
дование последних моделей 
позволяет воздействовать 
на опухоль с максимальной 
точностью. Умная система 
даёт возможность проводить 
процедуру в момент задерж-
ки дыхания: это актуально, 
если раковые клетки рас-
положены в подвижных зо-
нах - грудной клетке, лёгких.  
Когда пациент дышит, опу-
холь перемещается в про-
странстве и «поймать» её 
сложнее, но современный 
аппарат распознаёт нужный 
ему участок и начинает рабо-
тать в строго определённой 
точке, что позволяет сохра-
нять здоровые ткани и мак-
симально воздействовать на 

очаг. Так, при лечении рака 
в левой части груди на вдохе 
лёгочная ткань отодвигает 
сердце, тем самым нагрузка 
на него в момент облучения 
снижается.
Сейчас медицина всего 

мира делает упор на умень-
шение токсической нагрузки 
на организм, то есть зада-
ча - не затрагивать здоровые 
участки тела. Новоуренгой- 
ское отделение будет идти 
в ногу с трендом. Поможет 
в этом и система, которая 
имеет восемь степеней сво-
боды: это такой подвижный 
стол, на котором будут фик-
сировать пациента в нужной 
позиции, способный двигать-
ся не только вправо-влево, 
вверх-вниз, но и по-разному 
наклоняться в восьми пло-
скостях.

- Так излучение будет 
прицельно «бить» по очагу 
высокими дозами и доводить 
опухоль до такого состояния, 
которое несовместимо с её 
жизнью, что в итоге является 

излечением пациента, - пояс-
няет Владимир Герман.

Зона высокой 
отвественности

Регина Николенко - меди-
цинский физик со стажем ра-
боты 11 лет. Высшее образо-
вание получила в Уфимском 
государственном авиацион-
ном университете по специ-
альности «Биотехнические 
медицинские аппараты и 
системы». После прохожде-
ния практики в республикан- 
ском онкодиспансере девуш-
ка решила посвятить себя 
лечению пациентов с онко-
логическими заболеваниями. 
Защищала диплом по теме, 
связанной с оборудованием 
для радиотерапии. 

Проработав полтора года 
в Уфе, Регина переехала  
в Ханты-Мансийск, где от-
деление только оснастили 
новыми аппаратами. Теперь 
ценного специалиста при-
гласили на работу в Новый 

первые специалисты 
радиологического отделения
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Уренгой. Первым делом она 
поинтересовалась, на каком 
оборудовании предстоит ра-
ботать. Перспективы заинте-
ресовали, ведь все эти аппа-
раты и системы ей знакомы.

- Медицинский физик 
отвечает за подготовку  
к лучевой терапии и паци-
ента, и оборудования. Сюда 
входит гарантия качества 
ускорителя, а также мы 
должны проверять качество 
рентген-снимков и КТ. Кро-
ме этого, медицинский фи-
зик несёт ответственность 
за дозу облучения, поэтому 
мы ежедневно калибруем  
и проверяем источник, а если 
есть погрешности, мы имеем 
право остановить ускори-
тель, откалибровать и только 
потом продолжить лечение, - 
поясняет Регина Николенко.

Хрупкая женщина с уве- 
ренным взглядом легко раз-
бирается в сложных програм-
мах и системах, к примеру, 
рассказывает про многочис-
ленные мониторы в поме-
щении рядом с процедурной 
высокоэнергетического уско-
рителя. Отсюда специалисты 
и будут дистанционно управ-
лять сложным аппаратом.

- Первый монитор - это   
информационно-управляю-
щая система, где мы видим 
данные о пациенте, задаём 
параметры и дозовые рас-
пределения, то есть вводим 
критерии каждого органа.  
С помощью второго опера-
торы могут дистанционно 
управлять процессом: откры-
вают план лечения пациента, 
смотрят все комментарии, 
которые указаны, и действу-
ют по определённому плану. 
Третий монитор позволяет 
определять положение опу-

холи. Изначальный снимок 
КТ мы сравниваем со сним-
ком, полученным в данный 
момент, и если погрешность 
большая, выравниваем паци-
ента, подстраиваем всё под 
изначальный снимок, потом 
облучаем, - рассказывает 
специалист.

Комфортное 
ожидание

Люди, выезжающие на 
лечение в другие города, по-
рой сталкиваются с ситуа- 
цией, когда приходится часа-
ми ждать в коридоре офор- 
мления в палату. А если  
ослабленный человек толь-
ко что с дороги, то ожидание 
оказывается утомительным 
вдвойне. 

В новом корпусе таких 
проблем не будет, поскольку 
здесь предусмотрены палаты 
кратковременного пребыва-
ния, то есть иногородний па-
циент, даже если приедет за-
ранее, сможет разместиться  
с комфортом в отдельной 
комнате с кроватью, телевизо-
ром и санузлом. Специалисты 
считают это очень важным 
моментом, ведь в новоурен-
гойском отделении будут ле-
чить людей со всего Ямала, 
а расписание самолётов, по- 
ездов и автобусов не все- 
гда совпадает с больничным 
графиком. В этих же палатах 
смогут находиться и люди, 
которые уже выписаны, но по 
каким-то причинам не могут 
сразу покинуть медучрежде-
ние: ждут родственников, ко-
торые их сопроводят, или те 
же автобус, поезд, самолёт.

Варвара Яганова.
Фото автора  

и из открытых источников

По инициативе губернатора Ямала Дмитрия Артюхова 
для вновь принятых в подразделения Новоуренгойской 
ЦГБ специалистов предусмотрена компенсация за наём 
жилого помещения в размере 25 тысяч рублей. 

Строительство в Новом Уренгое комплекса для лечения 
пациентов с онкологическими заболеваниями Дмитрий 
Артюхов анонсировал во время доклада в 2018 году. 
Впервые на Ямале здесь будут проводить лучевую тера-
пию: в такой помощи нуждаются ежегодно 350 пациен-
тов в округе. После получения лицензии профильное 
отделение откроет свои двери для пациентов. 

Здравоохранение - один из ключевых приоритетов 
главы региона. Всего по округу в стадии строительства 
сейчас находятся порядка 20 объектов здравоохране-
ния.

Правительство ЯНАО
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Она выступала в номина-
ции «Вокальное творчество» 
с весёлой песней «Весен-
няя капель». Жюри высоко 
оценило выступление юной 
вокалистки и единогласно 
присудило ей Гран-при. Это 
первая для маленькой певи-
цы столь высокая награда. 
Девочка наслаждалась сце-
ной, аплодисментами зри-
телей, вниманием и тем, что 
вертела в руках настоящий 
микрофон. «А что это вы мне 
даёте?», - спросила Миросла-
ва заместителя председателя 
конкурса Анжелику Ильину, 
когда та вручала ей диплом 
и главную награду: сама уви-
деть их девочка не могла, по-
скольку родилась незрячей. 

После мероприятия все 
участники и члены жюри 
вышли на сцену для памятно-
го фото. «Чиз!» - прозвучал 
звонкий голосок маленькой 
артистки, и все засмеялись. 
Мне понравилась эта девоч-
ка. Так бывает: необъяснимая 
магия, невероятная притяга-
тельность... Захотелось по-
знакомиться поближе и взять 
у звёздочки интервью.

Творческие задатки Ми-
рославы проявились рано. Её 
мама Кристина рассказала, 
что как только девочка нача-
ла интересоваться музыкой, 
ей тут же купили полный 
арсенал инструментов: ме-
таллофон, маракасы, синте-
затор, барабан, микрофоны. 
Мира освоила каждый. 

До «Уренгойской капель-
ки» маленькая вокалистка 

В новоуренгойской ДШИ № 2 проходил 
VII Открытый городской многожанровый 
фестиваль-конкурс детского эстрадного 
творчества дошкольников «Уренгойская 
капелька», где я была в составе жюри. 
Вот так мы и встретились. Знакомьтесь 
и вы: Мирослава Андрияш, пятилетняя 
воспитанница детского сада «Виниклюзия».

Звёздочка 

уже дважды успела высту-
пить на сцене дворца куль-
туры «Октябрь»: на концер-
те ко Дню борьбы за права 
инвалидов спела «Песенку 
юного художника» из мульт-
фильма «Маша и Медведь», 
а после выступила на город-
ском фестивале эстрадного 
творчества дошкольников 
«Полярная звёздочка».

***
При знакомстве я предста-

вилась журналистом и сказа-
ла, что буду задавать вопро-
сы. Девочка тут же, уловив 
созвучие в словах, сказала, 
что у неё есть два журнала. 
Предложила: «Ну, давай 
поговорим. Пойдём ко мне 
в комнату». Пошли. В пер-
вую очередь Мирослава про-
демонстрировала мне свои 
таланты: наиграла мелодию, 
показала распевки и разные 
упражнения, почитала так-
тильную азбуку в картинках. 
Потом переключилась на ан-
глийский язык.

Я впервые общалась с осо-
бенным ребёнком так близко. 
Когда готовилась к встрече, 

запаслась, видимо, не совсем 
детскими вопросами, но Ми-
рославу они не смущали, она 
могла ответить просто: «Не 
знаю. Я ещё маленькая». 
И всё. Потом девочка и вовсе 
забрала у меня инициативу, 
засыпав вопросами: «Почему 
вы, журналисты, так много 
вопросов задаёте?» Не удив-
люсь, если со временем она 
захочет стать журналистом. 

Мирослава ходит в дет-
ский сад «Виниклюзия», там 
у неё много друзей: Марга-
рита, Полина, Ксения, Варя, 
Митя и Макс. «Все они хоро-
шие», - заверила девочка. Те-
перь я знаю также, что в сади-
ке моя героиня любит играть 
в настольную игру «Мозаи-
ка», а ещё ловить удочкой 
рыбок. В красках рассказала 
она мне про зелёную траву, 
оранжевое солнышко и синее 
небо, загадывала загадки про 
ёлочку, сообщила о том, что 

любит вешать на неё игруш-
ки, огоньки и гирлянды, ког-
да приходит Новый год - её 
любимый праздник.

- Чего бы тебе хотелось? 
У тебя есть мечта? - задала я 
естественный вопрос девоч-
ке с большими запросами на 
жизнь. Ответ не удивил: 

- Когда я вырасту, то хоте-
ла бы большое белое пиани-
но. А лучше сразу три.

На моё непонимание: 
«Почему три?» Мира ответи-
ла конкретно: 

- Как почему? Одно поста-
вим на полу возле тумбочки, 
одно на кровати, одно возле 
окна. 
Слышать и слушать - это 

то, с чем она привыкает жить. 
А слышать хочет музыку. Ей 
нужно много музыки, по-
этому, видимо, и три инстру-
мента. Тогда я предложила 

девочке отправить запрос 
с просьбой об осуществлении 
мечты во Вселенную. Это 
значит, что когда наша звёз-
дочка подрастёт, у неё обяза-
тельно будет большое белое 
пианино, а она, Мирослава, 
будет на нём красиво играть.

Поскольку зрение Миры 
отключено с рождения, мозг 
компенсирует эту функцию, 
направляя ресурсы на слух. 
Не так давно она стала учить-
ся в музыкальной школе, за-
нимается индивидуально.

***
Я провела достаточно 

много времени с Мирославой 
и её мамой, но только в кон-
це беседы вдруг поняла, что 
Кристина ни разу не пожало-
валась мне, судьбу не брани-
ла. Хотя можно было только 
догадываться, насколько ей 
тяжело. Я задала поистине 
банальный для такой ситуа-
ции вопрос: 

- Какой была твоя реак-
ция, когда врачи огласили 
окончательный приговор?

Видно было, что это воз-
вращает женщину к пере-
житым эмоциям прошлого. 
Она говорила отрывисто 
и неохотно.

У Мирославы очень 
редкое генетическое забо-
левание - амавроз Лебера. 
Сначала было непринятие. 
Полное. Потом - осознание 

Лилиана Скрипник, артист-вокалист ЦКС: 

- Прозрачный голос, чистая душа, детская непосредствен-
ность и харизма - вот что покорило именно меня. Несомнен-
но, у девочки есть талант, который нужно развивать дальше. 
Главное, что она сама кайфует от того, что делает на сцене. 
Вперёд, Мирослава! Пусть всё получается, а мир улыбается 
тебе!

Регина Киньябаева, педагог ДШИ № 2: 

- Мирочка очень талантливый, одарённый ребёнок. На прослу-
шивании уже было понятно, что у девочки абсолютный слух, 
прекрасная музыкальная память, и она обладает устойчивым 
чувством ритма. Начали мы с занятий вокалом и понемногу 
стали изучать музыкальную грамоту. Музыкой Мирослава за-
нимается с удовольствием. Очень трудолюбивая! Возможно, 
в будущем она станет пианистом или композитором, а может 
быть продолжит обучаться вокалу, но уже сейчас очевидно, 
что у неё есть все необходимые качества для достижения 
успеха в любой из творческих профессий.
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и шок. За ними - неверие. 
Следом - протест: «За что? 
Чем я прогневила этот мир?».  
И умоляющий взор на... наде-
жду. А дальше - по сценарию: 
перепроверка диагноза у дру-
гих врачей - вдруг ошибка? 
Но при обследовании в Уфе 
очередной врач бесцеремонно 
заявил, что девочка слепая. 
Прогнозы? Неутешительные. 
Конечно, опускались руки 
от отчаяния. Поддерживали 
родные. 

Не так давно появилась 
надежда: дошли слухи, что  
в Израиле делают инъекции, 
вводя новый ген вместо пов- 
реждённого. Собрали инфор-
мацию о заболевании, связа-
лись с больницей. Оказалось, 
что этот диагноз имеет при-
мерно десять типов, и у Ми-
рославы самый сложный - Б. 
Именно с таким диагнозом 
она одна в городе. В помощи 
девочке отказали, сказав, что 
у неё повреждён очень слож-
ный ген, а такого лекарства 
ещё не изобрели.

Тогда я спросила, где же 
эта женщина берёт силы  
и черпает энергию, чтобы 
жить дальше и растить дочку? 

- Так в ней же, в дочень-
ке, - не задумываясь, ответи-
ла Кристина. - Мира очень 
чуткая девочка, вниматель-
ная, поддерживает меня. 

Она - моё счастье, моя ра-
дость.

Весь день Кристины рас-
писан. Ей некогда сидеть  
в интернете, застревать в соц- 
сетях и болтать по телефо-
ну - у неё слишком много 
забот. Живут они с Миросла-
вой вдвоём, поэтому, хотя 
близкие и родные помогают, 
основные заботы о девоч-
ке и решение всех проблем 
ложатся на хрупкие плечи 
мамы. Она старается занять 
дочь максимально, чтобы та 
развивалась, а ведь ещё нуж-
но постоянно поддерживать 
здоровье малышки, посколь-
ку помимо основного диаг- 
ноза у неё есть несколько 
сопутствующих. Большую 
помощь оказывают семье  
в центре «Садко», куда нашу 
маленькую героиню возят на 
ЛФК, физиотерапию и мас-
саж. Также с Мирославой 
там занимаются психолог, 
логопед и социальный педа-
гог.

У Кристины мечты нет.  
У неё есть вполне объектив-
ная цель: в будущем пере-
ехать в большой город, где 
есть специализированная 
школа для незрячих. А пока  
в планах - продолжать заня-
тия музыкой, вокалом и за-
писать дочку в «Академию 
талантов».

Мирославе очень нравит-
ся её имя. Одно из его значе-
ний - «победительница», дру-
гие - «прославляющая мир», 
«славная миром», «прослав-
ленная миролюбием». Краси-
во. И значимо. Очень хочется, 

чтобы эта славная девочка 
успешно справлялась со сво-
ими недугами и проблемами, 
прославляла мир своими та-
лантами, а на её пути встре-
чались только добрые люди.  
В добрый путь, Мирослава!

Полина Росошик.
Фото из семейного архива Кристины Андрияш

по имени Мирослава
Светлана Даньшина, музыкальный руководитель  
детского сада «Виниклюзия»: 

- Мирослава одарена чутким музыкальным слухом, чувством 
ритма и уникальной памятью. Проявляется это в том, что она 
различает сотрудников детского сада по голосу, знает имена 
и отчества не только воспитателей, нянечек, но и тех, кто 
работает на вахте и в бассейне. Мира очень быстро запоми-
нает и воспроизводит мелодию музыкального произведения, 
в точности может повторить заданный ритм на музыкальном 
инструменте, легко запоминает текст. Она весёлый и жизне- 
радостный ребёнок. Мне бы очень хотелось, чтобы Мира 
продолжала развиваться в данном направлении и пронесла 
любовь к музыке через всю свою жизнь.
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Азы профессии
Родилась наша героиня  

в Вологодской области в мно-
годетной семье. Чтобы вы-
растить пятерых детей, мать 
с отцом держали скотину  
и пасеку. Любимым блюдом 
ребятни был толчёнка из 
молодого рассыпчатого кар-
тофеля с парным молоком  
и свежеиспечённым хлебом.

Дети росли под строгим 
присмотром взрослых, од-
нако уже с ранних лет были 
ответственными и самостоя- 
тельными. Окончив восемь 
классов школы, Галина по- 
ехала учиться на цветовода- 
декоратора в Мичуринск, 
но набор студентов там был 
уже закончен. Она верну-
лась домой и устроилась на 
пилораму бракёром. Спустя 
год девушка увидела в газете 
объявление о наборе желаю- 
щих обучиться профессии 
крановщика башенных кра-
нов, и так как она всегда лю-
била работать с техникой, то 
без колебаний купила билет 
на поезд до Ленинграда.
Северная столица сразу 

пленила её красотой и мас-
штабом грандиозных ста-
ринных строений. Увидев 
фасады каменных домов 
после родного небольшого 
деревянного домика в дерев-
не, 18-летняя Галя подумала: 
«Как же я теперь в такой кра-
соте жить буду?!».

ПТУ-81 находилось в Пе-
тродворце. Её группа состоя-
ла из одних девчонок, время 
учёбы и отдыха пролетало 
незаметно: изучали азы буду-
щей профессии, да и культур-
ная жизнь Ленинграда была 

Галина Григорьева однажды выбрала профес-
сию крановщицы и ни разу об этом не пожале-
ла. До выхода на пенсию она 40 с лишним лет 
трудилась в «Ленуренгойстрое». Несмотря  
на то, что работа сложная и опасная, в ней есть 
своя романтика, и если бы можно было повто-
рить судьбу, то, по словам Галины, она сделала 
бы это снова, ни секунды не задумываясь.

необычайно интересна. По-
лучив диплом, девушка на-
чала свою трудовую деятель- 
ность в ЗАО «Главленинград-
строй», в строительной бри-
гаде, возводившей 16-этаж-
ные дома в Весёлом посёлке 
за Володарским мостом.

На стройку века
Узнав, что Новый Урен-

гой объявлен стройкой века, 
она захотела непременно по-
пасть в гущу событий. И вот 
Галина, старшая в бригаде 
из 20 человек, уже летит на 
Крайний Север с телефоно-
граммой-вызовом на работу 
в руках. 

На первое время их рас- 
селили по вагончикам напро-
тив магазина «Белые ночи». 
Морозы в тот год стояли су-
ровые. Первое время тяжело 
было привыкнуть к сушёным 
овощам - картошке, морков-
ке, луку. Продукты покупа-
ли ящиками и упаковками, 
а потом делились или меня-
лись друг с другом. Вечерами 
играли в лото, устраивали 
шуточные или познаватель-
ные конкурсы и викторины. 
Жили дружно.

- Если уходишь из дома, 
то приставляешь к двери 
лопату и идёшь на работу. 
Воровства не было, - вспо-
минает Галина Александров-
на. - Первый объект мы тогда 
возводили по адресу Геолого- 
разведчиков, 4. Коллектив 
был слаженный, скучать по 
родным времени не было. 
Можно сказать, я сразу осоз-
нала, что замужем за работой 
и Крайним Севером, и это - 
моя любовь навсегда. А ведь 

когда-то дала себе слово, что 
приехала на Север только на 
три года. В итоге оказалось - 
на всю жизнь.

Прежде всего - 
безопасность
Соблюдение техники без- 

опасности для Галины Гри-
горьевой всегда было обяза-
тельным, ведь от этого зави-
села её жизнь и жизни других 
людей. Когда она утром при-
ходила на работу, то на кран 
поднималась не сразу, сна-
чала проверяла подкрановые 
пути, осматривала тросы, 
тормоза, готовила рабочее 
место.

В морозы молодая кранов-
щица поднималась в кабину 
по металлической лестни-
це, отбивая по пути наледь.  
В такой ситуации упор идёт 
на ноги и руки, поэтому пока 
попадёшь в кабину, рук уже 
практически не чувствуешь, 
пальцы еле разжимаются, да 
ещё и лицо обветрено. Но, 
несмотря на все трудности, 
Галина в любую погоду спо-
койно выходила на стрелу 
крана и была с техникой на 
ты. Говорит, надо всегда от-
носиться к ней с любовью.

- Тем, кто боится высоты, 
в этой профессии не место, - 
считает наша героиня.

При сильном ветре кран 
качается, и когда спускаешь-
ся на землю, то, по словам 
Галины, «будто с поезда со-
шёл», поэтому вестибуляр-
ный аппарат обязательно 
должен быть крепким, чтобы 
голова не кружилась на высо-
те. Кроме этого, крановщик 
должен обладать выдержкой, 
терпением, уметь контроли-
ровать эмоции, а ещё иметь 
точный глазомер и острый 
слух.

- Я сверху должна была 
видеть всё! Для меня глав-
ное - поднять груз, не задев 
ничего и никого внизу, чтобы 
не пострадали люди, поэтому 
кран нужно чувствовать, - 
говорит Галина. - Плиту 
весом семь тонн я должна 
была установить туда, куда 
мне показали. Бывает, зима, 
ветер, а надо «приземлять» 
тяжёлый груз прямо в руки 
рабочим. Часто меня охва-
тывает гордость за мой труд. 
Когда кран стоит, на объекте 
тишина, а когда приводишь 
его в действие, то вся строй-
ка оживает, и ты видишь, как 
растёт дом от котлована до 
крыши. Это большая радость 
для людей, которые вскоре 
станут новосёлами. Ещё с 
высоты очень красиво выгля-
дит закат. Порой едем по го-
роду с крестницами Юлией  

Особенности 
региональной
кухни
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и Викторией, а я показываю 
им свои объекты: жилые 
дома, одиннадцатую и две-
надцатую школы, торговый 
центр «Виктория», почту и 
многие другие. Сама удив-
ляюсь, сколько же я успела 
всего понастроить!

Родина - 
Вологодский край

Вологодская область, по 
словам не только Галины, 
но и её земляков, - заповед-
ный край. Здесь в деревнях 
и сёлах до сих пор звучат 
по праздникам протяжные 
народные песни, а женщи-
ны под переливы тальянки 
кружат в старинной пляске. 
Можно вживую услышать  
и древнейшие обрядовые пес-
ни, которые звучат так, как 
будто вместе с людьми поёт 
вся природа: и птицы, и дере-
вья, и цветы, и небо. Именно 
здесь городской житель име-
ет уникальную возможность 
научиться у самобытных ма-
стеров секретам старинных 
народных ремёсел: ткачества, 
резьбы по дереву, плетения 
из бересты, создания кружева  
и многих других.

Жители вологодских де-
ревень обладают особым ми-
фологическим сознанием. Их 
рассказы о домовом, лесовом, 
полуднице, Заре-зарянице 
и Морозе возвращают нас  
к древнейшей дохристиан-
ской культуре, когда человек 
жил в гармонии с окружаю-
щим миром и природой.

- Вологодские традиции - 
кладезь народной мудрости. 
Это наше духовное наследие, 
которое мы должны сохра-
нить, - говорит Галина Гри-
горьева.

Настоящая женщина
Дома Галина - заботливая 

мама и бабушка, хлебосоль-
ная хозяйка и просто настоя- 
щая женщина, для которой 
на первом месте всегда было 
создание домашнего уюта. 
Она окружила себя цветами, 
вяжет своим девочкам и их 
детям, собирает травы и за-
нимается консервированием.

- Уже более десяти лет  
я автоледи, - говорит она гор-
до. - И это тоже моя стихия и 
страсть!

Галина Александровна из 
тех, кто не требует особого 

внимания к своей персоне, 
она просто работает, идя 
по жизни с лёгкой душой  
и сердцем. А ещё особо под-
чёркивает, что готовит с лю-
бовью.

Вологодская область, 
как известно, создала кули-
нарный хит мирового зна-
чения - вологодское масло, 
которое изобрёл Николай 
Верещагин. С 2010 года - 
это защищённый товарный 
знак, поэтому нигде, кроме 
Вологодской области, про-
изводить его нельзя, так как 
никакой другой регион не 
может похвастаться такими 
знаменитыми коровами и 
прославленными заливны-
ми лугами, травы с которых 
придают маслу тончайший 
ореховый привкус.

Блюд, помеченных в ку-
линарных книгах опреде-
лением «по-вологодски», 
на удивление много. Есть, 
например, окрошка по-воло-
годски - на воде со сметаной 
и уксусом, много разных ви-
дов щей: и зелёные, и серые, 
и из заквашенных без мор-
ковки, покрошенных зелё-
ных капустных листьев. 

В селениях по берегам рек 
и озёр готовят много различ-
ных блюд из рыбы: щи по- 
белозерски - на бульоне из 
сушёных снетков со смета-
ной; уху по-великоустюгски -  
на разбавленном молоке,  
в которое добавляют мелкую 
рыбёшку; уху по-нюксенски -  
из стерляди и мелкой рыбы  
с овощами и водкой.

Из мясных блюд тради-
ционными для Вологод-
чины являются говядина  
в горшочке и холодец. Есть 
и кочан по-вологодски, ко- 
гда между капустных ли-
стьев помещают мясной 
фарш с приправами, потом 
снова формируют кочан, 
который тушат и запекают. 
Интересны и местные биточ-
ки из смеси говядины и филе 
сельди. 

В качестве отдель-
ных блюд подают горохо-
вую кашу с добавлением 
репы и толокна и дежень 
по-вытегорски - томлёную  
в печи простоквашу с толок-
ном.

Блюд из теста в Вологде 
масса: рогушки, калитки, 
шанежки, сочники, рыбни-
ки - пироги, в которых запе-

кают щуку целиком, даже 
пасхальный кулич есть свой. 

Особенно интересны ко-
зули - пряники в виде фигу-
рок зверей, изготовленные  
в печи и покрытые для блес- 
ка сахарным сиропом. Что-
бы испечь это лакомство, 
нужны максимально холод-
ная вода - колодезная или 
родниковая - и ржаная мука. 
Добавляем к ним льняное 
масло и немного соли, за-
мешиваем достаточно кру-
тое тесто, лепим фигурки -  
и в печь. Считается, что те-
ста на фигурку нужно брать 
столько, сколько влезает  
в кулак.

Из напитков большой 
популярностью пользуются 
квас, в том числе свеколь-
ный, морс из различных 
ягод, овсяный кисель и пиво. 
Самые интересные местные 
сорта пенного напитка -  
вожегодское и никольское. 
Первое делают из замочен-
ной ржи. В дореволюцион-
ные времена её солодили, 
осахаривали, а потом из 
получившегося сусла вари-
ли пиво. Причём, согласно 
старинному рецепту, делать 
это нужно было в большом 
берёзовом чане, куда клали 
горячие камни. Варили пиво 
таким образом сутки.

Светлана Морозова. Фото автора

 рецепты

Дежень по-вытегорски
Ингредиенты на четыре пор-

ции: толокно - 250 г, молоко или 
вода - 200 мл, творог - 100 г, 
простокваша - 400 мл, сметана -  
3 ст. л., любые свежие ягоды -  
200 г, сахар - 20 г, соль - 5 г.

Перетереть толокно с молоком 
или водой так, чтобы получилась 
мелкая крупка, добавить по вкусу соль 
и сахар. Развести творог простоквашей и сметаной. Раз-
ложить толокняную крупку по чашкам и полить сверху  
смесью из кисломолочных продуктов. Добавить свежие 
ягоды.

Едят дежень, захватывая ложкой одновременно все 
слои.

Кочан по-вологодски
Ингредиенты на четыре пор-

ции: один кочан капусты, го-
вядина - 300 г, свинина - 200 г, 
луковица - 2 шт., растительное 
масло - 30 мл. Сметана, зелень, 
соль и перец - по вкусу

Вырезать у кочана кочерыжку 
и отварить его в подсоленной воде.  
Аккуратно разобрать на листья. Мелко 
нарезать и обжарить до золотистого цвета репчатый лук. 
Мясо пропустить через мясорубку, добавить к нему обжа-
ренный лук, соль, перец и тщательно перемешать. 

Положить в дуршлаг мокрое полотенце, на которое уло-
жить капустные листья в той же последовательности, как 
они были в кочане, прослаивая их фаршем. Скрутить углы 
полотенца, уложить кочан в кастрюлю, залить капустным 
отваром и варить до полуготовности, примерно 30 минут.

Разогреть духовку. Достать кочан из кастрюли и, не раз-
ворачивая полотенце, положить в дуршлаг, чтобы стекла 
лишняя вода. После этого снять полотенце, выложить ко-
чан на смазанную маслом сковороду, смазать его маслом 
тоже и запекать в духовке при 180 градусах до готовности. 
Проверять готовность нужно заострённой деревянной па-
лочкой.

Подавать со сметаной.
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Полное фирменное наименование общества: акционерное общество «Ленуренгойстрой» 
(АО «Ленуренгойстрой», Общество).

Место нахождения общества: ЯмалоWНенецкий автономный округ, г.о. города Новый Уренгой, 
г. Новый Уренгой.

Адрес общества: 629307, ЯмалоWНенецкий автономный округ, г. Новый Уренгой, 
ул. Железнодорожная, д. 184.

Вид общего собрания: годовое общее собрание.
Форма проведения общего собрания: заочное голосование.
Дата проведения собрания: 30 мая 2024 года.
Дата определения (фиксации) лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании: 05 мая 2024 года.

Почтовые адреса, 
по которым направлялись заполненные бюллетени:

629306, ЯНАО, г. Новый Уренгой, АО «Ленуренгойстрой», а/я 968; 
625000. г. Тюмень, Главпочтамт, а/я 3552.

Повестка дня общего собрания акционеров
1. Об утверждении годового отчёта Общества, годовой бухгалтерской отчётности Общества за 2023 год.
2. О распределении прибыли и убытков Общества.
3. Об избрании Совета директоров Общества.
4. Об избрании ревизионной комиссии Общества.
5. О добровольной ликвидации Общества.
6. О назначении ликвидатора.

Председательствующий общего собрания акционеров - Цедрик Нина Васильевна.

Секретарь общего собрания акционеров - Романова Екатерина Васильевна.

Число голосов, которыми обладали лица, включённые в список лиц, имеющих право на участие в собрании:
W по вопросам повестки дня № 1, 2, 4, 5, 6 W 14 629;
Wпо вопросу № 3 (кумулятивное голосование)W 58 516. 

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, определённое с учётом положений п. 4.24. Положения об 
общих собраниях акционеров, утвержденного Банком России, от 16.11.2018 № 660-П: 

W по вопросам повестки дня № 1, 2, 5, 6 W 14 629;
W по вопросу повестки дня № 3 (кумулятивное голосование) W 58 516; 
W по вопросу повестки дня № 4 W 14 479.
 Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании:
W по вопросам повестки дня № 1, 2, 5, 6W 8 451 (57,77 % от общего числа голосов, принятых к определению кворума); 
W по вопросу повестки дня № 3 (кумулятивное голосование)W 33 804 (57,77 % от общего числа голосов, принятых к определеW

нию кворума); 
W по вопросу повестки дня № 4W 8 313 (57,41 % от общего числа голосов, принятых к определению кворума).

Кворум для проведения собрания и принятия решений по всем вопросам повестки дня имеется.

По вопросу № 1 W об утверждении годового отчёта Общества, годовой бухгалтерской отчётности Общества за 2023 год.
Результаты голосования

Варианты голосования Голосов %

«За» 8 176 96,75
«Против» 0 0
«Воздержался» 0 0
Недействительные или по иным основаниям 275 3,25

Формулировка принятого решения: утвердить годовой отчёт Общества за 2023 год. Утвердить годовую бухгалтерскую (фиW
нансовую) отчётность Общества за 2023 год.

По вопросу № 2 - о распределении прибыли и убытков Общества.
Результаты голосования

Варианты голосования Голосов %

«За» 7 850 92,89
«Потив» 213 2,52
«Воздержался» 74 0,87
Недействительные или по иным основаниям 314 3,72

Формулировка принятого решения: прибыль, полученную по итогам работы в 2023 году, не распределять, дивиденды не 
выплачивать (не объявлять).

Отчёт об итогах голосования  
на общем собрании акционеров акционерного общества  

«Ленуренгойстрой»
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По вопросу № 3 - об избрании Совета директоров Общества.
Голоса распределились между кандидатами следующим образом:

№
п/п Ф.И.О. кандидата Количество голосов 

«За»
Против

всех кандидатов
Воздержался

по всем кандидатам
1 Лазарев Валерий Алексеевич 13 770

0 0
2 Цедрик Нина Васильевна 9 111
3 Кабанькова Лариса Сергеевна 2 752 
4 Новосад Вера Никитична 2 860
5 Давлеев Евгений Иванович 4 507
Итого: 33 000 (97,62%) 108 (0,32%) 116 (0,34%)

Число голосов по данному вопросу повестки дня общего собрания, которые не подсчитывали в связи с признанием бюллетеW
ней недействительными или по иным основаниям - 580 (1,72 %).

Число голосов по данному вопросу повестки дня, которые не подсчитывали в связи с тем, что голоса были распределены не 
полностью - 0.

В соответствии с Уставом количество мест в Совете директоров обществаW 4. Избранными считаются кандидаты, набравшие 
большее относительно других кандидатов число голосов. 

Формулировка принятого решения: избрать Совет директоров в следующем составе: Лазарев Валерий Алексеевич, Цедрик 
Нина Васильевна, Новосад Вера Никитична, Давлеев Евгений Иванович.

По вопросу № 4 - об избрании ревизионной комиссии Общества.
Голоса распределились между кандидатами следующим образом:

Ф.И.О. кандидата
За Проти Воздержался Недействительные

Голосов % Голосов % Голосов % Голосов %
Бойко Анатолий Иванович 4 976 59,86 46 0,55 50 0,60 3 241 38,99
Пчелинцева 
Надежда Алексеевна 5 397 64,92 0 0 31 0,37 2 885 34,71

Петрищев 
Иван Федорович 7 421 89,27 8 0,10 73 0,88 811 9,75

Жук 
ВалерийАнатольевич 7 033 84,60 0 0 0 0 1 280 15,40

Формулировка принятого решения: избрать ревизионную комиссию Общества в количестве 3 (три) человека в следующем 
составе: Пчелинцева Надежда Алексеевна, Петрищев Иван Федорович, Жук Валерий Анатольевич.

По вопросу № 5 - о добровольной ликвидации Общества.
Результаты голосования

Варианты голосования Голосов %
«За» 7 882 93,27
«Против» 352 4,16
«Воздержался» 217 2,57
Недействительные или по иным основаниям 0 0

Формулировка принятого решения: в связи с отсутствием объёма работ ликвидировать акционерное общество «ЛенуренгойW 
строй» в добровольном порядке в соответствии с действующим законодательством.

По вопросу № 6 - о назначении ликвидатора.
Результаты голосования

Варианты голосования Голосов %
«За» 7 882 93,27
«Против» 352 4,16
«Воздержался» 217 2,57
Недействительные или по иным основаниям 0 0

Формулировка принятого решения: назначить ликвидатором Общества Лазарева Валерия Алексеевича.

Принятие решений общим собранием и состав лиц, принявших участие в собрании, подтверждены регистратором Обще-
ства, выполняющим функции счётной комиссии,- акционерным обществом «Сургутинвестнефть» (АО «Сургутинвестнефть»), 
Тюменский филиал, ОГРН 1028600588246 от 18.10.2002, ИНН 8602039063, лицензия на осуществление деятельности по ведеW
нию реестра № 10W000W1W00324 от 24.06.2004 выдана ФСФР России без ограничения срока действия.

Место нахождения и адрес регистратора: 628415, ХантыWМансийский автономный округ W Югра, г. Сургут, ул. Энтузиастов, д. 52/1.
Адрес Тюменского филиала АО «Сургутинвестнефть»: 625019, Тюменская область, г. Тюмень, ул. Республики, д. 209 (офис 603).
Уполномоченное лицо регистратора - начальник отдела по работе с эмитентами Тюменского филиала АО «СургутинвестW

нефть» Кочерова Анна Павловна.

Дата составления отчета об итогах голосования: 30 мая 2024 года.

 Председательствующий собрания       Н.В. Цедрик 
 Секретарь собрания         Е.В. Романова

На правах рекламы
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росреестр информирует

новости урфо

к сведению

ИНФОПОЛЕ

На Ямале актуализированы сведения о пунк-
тах государственной геодезической сети
Управлением Росреестра 

по ЯНАО актуализироваW
ны сведения о 3 284 пункW
тах государственной геоW
дезической сети (ГГС), что 
составляет 36 процентов 
от их общего количества 
(9 029 пунктов).

По словам начальника 
отдела земельного надзоW
ра Управления Росреестра 
по ЯмалоWНенецкому автоW
номному округу, актуализаW
ция данных создаст точную 
государственную систему 
координат и обеспечит возW
можность создания геодезиW
ческих сетей специального 
назначения. 

W Данные о ГГС W это инW
формация, которую прорабоW
тали непосредственно сотрудW
ники ямальского Управления 
Росреестра, а также сведения, 
предоставленные предприяW
тиями ТЭК и юридическими 
лицами, работающими на межW
селенной территории. Кроме 
того, Управление заключило 
договоры с Научным центром 
изучения Арктики и Русским 
географическим обществом 
о предоставлении информаW
ции по маршруту следования 
экспедиций, W пояснила Зоя 
Самохина. 

Напомним, что в соответW
ствии с программой «НациоW

Территория 
детства

На Ямале обустроят более 
50 детских площадок. РаW
боты ведут в рамках региоW
нальной программы по блаW
гоустройству. В этом году 
обновят свыше 40 игровых 
площадок в Новом УренW
гое, Салехарде, ЛабытнанW
ги, Ноябрьске, Муравленко, 
Губкинском, а также ШуW
рышкарском и Пуровском 
районах. Десять пространств 
появятся благодаря проекту 
«Мой двор»: четыре W в СалеW
харде, три W в Лабытнанги, по 
одной в Надыме, Ноябрьске 
и Муравленко. ГдеWто игроW
вые комплексы полностью 
заменят, на других проведут 
ремонт: обновят покрытие 
и малые архитектурные форW
мы, установят новые качели 
и горки.

Опасные 
увлечения

Вопрос о популяризации 
среди подростков запрещёнW
ной в России символики стал 
предметом рассмотрения на 
Межведомственной комисW
сии по противодействию экW
стремистской деятельности 
на территории Нового УренW
гоя. 

По данным городского 
отдела МВД, всего за четыW
ре месяца этого года зареW
гистрировано 11 правонаW
рушений экстремистской 
направленности. МонитоW
ринг сети Интернет выявил 
13 местных и региональных 
групп, отмеченных как проW
пагандирующие экстремизм 
и национализм среди несоW
вершеннолетних. ИнформаW
ция направлена в РоскомW
надзор для блокировки данW
ных ресурсов. Кроме этого, 
за пропаганду в интернете 
запрещённой законом РФ 
символики на профилактиW
ческий учёт поставлены воW
семь несовершеннолетних. 

Если вам стало известно 
о любой пропаганде экстреW
мизма, национализма или 
иных форм проявления деW
структивного поведения, соW
общите об этом по телефону 
на номера 02 или 112.

Председатели уральских парламентов обменялись лучшими практика-
ми в сфере семейной политики. Полномочный представитель прези-
дента в Уральском федеральном округе Владимир Якушев в формате 
ВКС провёл заседание совета руководителей законодательных органов 
госвласти регионов УрФО. 

Ямал и УрФО обменялись опытом

На совещании обсуждаW
ли вопросы реализации меW
роприятий в рамках Года 
семьи. По словам полпреW
да, в УрФО проживают боW
лее трёх миллионов семей, 
из которых почти половина 
с детьми в возрасте до 18 лет, 
а каждая седьмая семья W 
многодетная. 

Ямал сегодня занимает 
четвёртое место среди региоW
нов России по рождаемости: 
каждая третья семья W многоW
детная, каждый четвёртый 
житель W ребёнок. ПредсеW
датель Законодательного 
собрания ЯНАО Сергей ЯмW
кин рассказал коллегам об 
окружных законодательных 
решениях в сфере семейной 
политики. Приведём основW
ные тезисы.

нальная система пространW
ственных данных» РосреW
естр проводит масштабную 
работу по инвентаризации 
пунктов ГГС. 

W Маткапитал на Ямале W 
один из самых высоких 
в стране. Кроме этого, в 
округе есть уникальная мера 
поддержки для молодых сеW
мей тундровиков W «чумовой 
капитал». Комплекты для 
возведения чумов получили 
214 семей кочевников.

W Обладателей медали 
«Материнская слава Ямала» 
поощряют единовременной 
выплатой в размере 250 тыW
сяч рублей.

W При рождении ребёнка 
каждая женщина получаW
ет набор «Малышу Ямала», 
который содержит всё неW
обходимое для первого года 
жизни новорождённого. При 
появлении в семье последуюW
щих детей в качестве альтерW
нативы предоставляют элекW
тронный сертификат номиW
налом 32 тысячи рублей на 
покупку детских товаров.

W Всестороннюю поддержW
ку получают ямальские семьи 
участников СВО. Комплекс 
включает в себя около 50 реW
гиональных мер.

W С 1 мая расширен дейW
ствующий пакет льгот для 

многодетных и малоимущих 
семей северян.
Так, многодетным семьям 

компенсируют 30% от устаW
новленных окружных станW
дартов содержания жилого 
помещения и взносов на капW
ремонт общего имущества в 
многоквартирных домах. ТаW
кая же компенсация предуW
смотрена в отношении расхоW
дов на коммунальные услуW
ги. Кроме этого такие семьи 
смогут получать электронW
ные сертификаты на покупку 
спортивной формы и одежды 
для школьников W по 15 тысяч 
рублей на каждого ребёнка. 
Сертификаты будут привязаW
ны к карте «Морошка».

Для детей из малообеW
спеченных семей ввели ноW
вое пособие к 1 сентября 
в размере пяти тысяч рублей. 
Предусмотрена ежегодная 
его индексация.

W Расширен список полуW
чателей материальной помоW
щи ко Дню защитника ОтеW
чества: теперь она положена 
членам семей военнослужаW
щих, погибших при исполнеW
нии своих обязанностей.
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Дорогие ямальцы!
Поздравляю вас 

с Международным днём защиты детей!
Забота о подрастающем поколении - наш общий долг 

и ответственность. У каждого ребёнка должно быть счаст-
ливое и безопасное детство.

На Ямале созданы все условия для того, чтобы юные жи-
тели округа росли здоровыми, получали качественное обра-
зование и развивали свои таланты. Мы строим новые шко-
лы и детские сады, поддерживаем творческие и спортивные 
коллективы, реализуем программы по охране здоровья и со-
циальной защите детей. Кроме этого, мы постоянно совер-
шенствуем региональные меры поддержки, а в Год детства, 
который проходит сейчас на Ямале, запустим ряд новых 
мер. Так, с 1 июня все школьники из многодетных семей бу-
дут получать электронные сертификаты на покупку всего 
необходимого к началу учебного года.

Желаю юным северянам крепкого здоровья, верных дру-
зей и исполнения самых заветных желаний. Наслаждайтесь 
детством, и пусть оно будет наполнено счастьем, любовью 
и заботой.

Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО

Международный 
день 
защиты детей

Дорогие друзья!
Поздравляю с Днём эколога всех, 

кто вносит вклад в экологическое благополучие 
Ямала!

Мы живём на удивительной земле, богатой уникальными 
природными ресурсами, и наш долг - бережно относиться 
к этому богатству, чтобы передать его будущим поколениям. 

Обеспечение экологической безопасности округа всегда 
было актуальной задачей для Ямала. Наши экологи совмест-
но с волонтёрами, полярниками и учёными вносят весомый 
вклад в сбережение экосистемы региона. В округе регуляр-
но проводят мероприятия, направленные на развитие эко-
культуры и продвижение ценностей бережного отношения 
к природе, реализуют проекты по высадке деревьев и очист-
ке территорий Крайнего Севера. 

Искренне благодарю коллективы экологических служб 
региона и всех неравнодушных северян за ответственность 
и заботу о будущем округа. Пусть ваши усилия и знания 
всегда будут направлены на сохранение и приумножение 
природного богатства Ямала.

Желаю всем вам успехов и неиссякаемой энергии!
Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО

!

извещение
Муниципальное автономное учреждение дополнительноW

го образования спортивная школа «Контакт» информирует 
о проведении аукциона в электронной форме с открытой форW
мой подачи предложений о цене на следующее движимое имуW
щество: снегоуплотнительная машина PRINOTH EVEREST, 
год выпуска W 2000. 

Место проведения электронного аукциона - utp.sberbankW
ast.ru/AP.

Время и дата начала приема заявок на участие в аукционе: 
с 14:00 (время московское) 27.05.2024.
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ДОРОГУ МОЛОДЫМ!
Новый Уренгой в очередной раз стал площадкой для проведения XVII Кустовой 
научно-технической конференции молодых специалистов ПАО «НК «РОСНЕФТЬ».  
В мероприятии приняли участие молодые специалисты четырнадцати дочерних 
Обществ из разных регионов России. 

скважин АО «РОСПАН ИНТЕР-
НЕШНЛ» разрабатывал тему, 
связанную с профилактикой 
осложнений, которые могут 
возникнуть при растеплении 
мёрзлых грунтов. По его сло-
вам, она интересная и акту-
альная, так как мерзлота зани-
мает 25 процентов всей суши 
Земли, включая Восточную 
Сибирь, Забайкальский край  
и Север страны, где в основном 
и происходят основные этапы 
строительства и эксплуата-
ции скважин. Проект молодо-
го специалиста предполагает 
применение термостабилизи-
рующих устройств на устьях 
действующих скважин для под-
держания мерзлотного состоя-
ния верхних слоёв грунта и из-
бежания растеплений, которые 
могут привести к огромным 
экономическим затратам. 

- Впечатления от мероприя- 
тия отличные. На Кустовой 
конференции я впервые за 
два года работы в Обществе. 
В прошлом году остановил-
ся на региональном этапе,  
а в нынешнем приложил боль-
ше усилий и могу сказать, что 
это большой опыт.

Среди ребят, приехавших 
из дочерних Обществ компа-

нии, оказались и те, с кем мы 
учились в одном университете. 
Очень приятно было увидеть 
знакомые лица. «Роснефть» - 
большая и дружная команда, - 
говорит Артур.

Научно-техническая конфе-
ренция - это ещё и важнейший 
этап в карьере амбициозных 
молодых специалистов. По 
словам жюри, определить 
лучшие работы в некоторых 
секциях оказалось непросто: 
участники продемонстрирова-
ли отличную подготовку, твор-
ческий подход при решении 
сложных производственных 
задач, со знанием дела отве-
чали на дополнительные во-
просы.

Алмаз Хафизов, окончив-
ший год назад Московский РГУ 
нефти и газа имени И.М. Губки-
на, сегодня работает техноло-
гом производственно-техниче-
ского отдела по добыче нефти, 
газа и газового конденсата  
АО «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ». 
Он считает, что и повседневная 
работа, и научные исследова-
ния в рамках проекта - увле-
кательные и творческие про-
цессы, поскольку одно дело 
теория, другое - жажда позна-
вать всё новое на практике.

- Мне было интересно не 
только достойно представить 
свои работы, но и найти едино-
мышленников, чей опыт можно 
было бы перенять, - поделился 
впечатлениями Алмаз. - Я вы-
ступал в секциях о технологиях 
добычи и экологии, могу отме-
тить, что с практической точки 
зрения они применимы и в пер-
спективе полезны. 

Тема работы Рузанны 
Минниахметовой, ведущего 
специалиста отдела геологии 
и аудита запасов АО «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ», «Сценарно- 
вариативный подход, как ин-
струмент повышения эффек-
тивности разработки угле- 
водородных залежей ачимов-
ской толщи». 

- Моя работа о методике 
оценки экономической выгоды 
исследований, позволяющей 
улучшить понимание рисков 
проекта, составить оптималь-
ную программу разработки 
месторождений и оценить её 
достаточность. Эту методику 
можно тиражировать на всех 
месторождениях, особенно со 
сложным геологическим стро-
ением, - говорит Рузанна. 

Конференция - это не 
только работа с проектами, 
но и насыщенная культурно- 
развлекательная програм-
ма. Для членов жюри была 
организована экскурсия в 
экокомплекс «Душа Ямала», 
где гости узнали всё о жизни  
и быте коренных малочислен-
ных народов Севера. Участ-
ники в это время с азартом 
играли в командообразующую 
«Свою игру», отвечая на вопро-
сы о нефти и газе. Наиболь-
шее количество очков набра-
ла сборная команда «Сектор 
газа», состоящая, к слову, из 
одних девушек. 

Завершили конференцию 
концертом и торжественной 
церемонией награждения ав-
торов лучших научно-исследо-
вательских проектов. Участни-
ки, получившие максимальные 
баллы, в декабре отправятся 
защищать свои разработки на 
межрегиональную конферен-
цию в Москву.

I место в секции «Геология, разработка, проектирование  
и мониторинг разработки газовых и газоконденсатных 

месторождений» занял Максим Шаронов, ведущий специалист отдела 
специальных исследований АО «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ».

II место в секции «Техника и технология добычи и транспорта  
газа и газового конденсата» присудили Марселю 

Хафизову, инженеру производственно-технического отдела по добыче 
нефти, газа и газового конденсата АО «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ».

Старт был взят в ГДК 
«Октябрь», где про-
шла торжественная 

часть конференции. Её открыл 
приветствием и напутствен-
ными словами Сергей Пав-
лов, исполняющий обязан- 
ности генерального директора  
«РОСПАН ИНТНРНЕШНЛ»:

- Уважаемые коллеги и го-
сти газовой столицы России! 
Искренне рад приветствовать 
участников Кустового этапа 
17-й научно-технической кон-
ференции молодых специали-
стов компании «Роснефть» по 
направлению «Газ и наука». Про-
ведение таких конференций для 
«Роснефти» давно стало доброй 
традицией, и чтобы оказаться 
здесь, каждый из участников 
прошёл огромный исследова-
тельский путь. Ваши труды уже 
были высоко оценены на регио- 
нальном этапе, впереди этап 
следующий. Ваши новаторские 
идеи, перспективные научные 
разработки, внедрение новых 
технологий помогают нефтега-
зодобывающим предприятиям 
развиваться. Дерзайте, уверен-
но идите к своей цели и доби-
вайтесь результатов. 

Кроме научной части, вас 
ждёт насыщенная культурная 
программа. Я очень надеюсь, 
что это путешествие на Ямал 
оставит только тёплые впечат-
ления о нашем северном крае, 
подарит много интересных зна-
комств, а обмен опытом прине-
сёт новые знания. Удачи, новых 
побед и в добрый путь!

Для молодых специалистов 
мероприятие подобного уровня -  
настоящий глоток свежего воз-
духа. Здесь их инновационные 
идеи и рационализаторские ре-
шения будут услышаны, успеш-
ные - доработаны и реализова-
ны. Всего представлено около 
сотни проектов, каждый из ко-
торых по-своему уникален. Глав-
ные требования: актуальность, 
новизна и возможность внедре-
ния современных технологий  
в работу компании «Роснефть».

Артур Халиков, ведущий 
специалист отдела эффектив-
ности бурения и реконструкции 


